

Annexe 1.

Rased hg6 : antenne Castelginest

3 rue des écoles 31780 Castelginest tel : 05 61 70 11 29

Conseil d' école : école maternelle Buffebiau à Castelginest- le 4 novembre 2013

Madame la directrice et présidente du conseil d'école :

Ne pouvant assister au conseil d'école du 4 novembre, suite à votre invitation, je vous communique les informations relatives au Rased pour cette année 2013-2014.

-le personnel :

Le poste de rééducatrice occupé par Bégonia Molino pour sa 2ème année ;

Depuis la suppression des 6000 postes des personnels d'aides aux élèves en difficultés, et selon les choix propres au département il y a un seul poste de rééducateur par circonscription –comme l'année dernière-(scolarisation de 6000 élèves)alors qu'il y avait 3 postes de rééducateurs il y a 6 ans...

Les missions existant depuis 1993, ont été clarifiées au Bulletin officiel de 2009 par les textes officiels.

La rééducatrice est une enseignante spécialisée qui a été formée et diplômée pour aider des enfants en difficultés scolaires, plutôt sur le versant du comportement. Elle peut accompagner des enfants de grande section et moyenne section en deuxième période scolaire à la demande des enseignants Toute aide est en partenariat avec les parents et avec leur adhésion.

La psychologue scolaire, Madame Marcat est sur ce poste depuis plusieurs années, elle avait un secteur de 1600 élèves sur 3 communes (8 écoles) jusqu'en 2008 elle a actuellement en charge un secteur de 2200 élèves pour 14 écoles. La qualité de la présence et disponibilité en est perturbée.

L'objectif défendu auprès de Monsieur l'inspecteur est de mettre en priorité les écoles de Castelginest car c'est le lieu où il est le plus important d'être présent en raison du nombre de demandes et c'est la commune de rattachement administratif.

La psychologue peut faire des bilans psychologiques et évaluations pour les petits de 3 à 7 ans , venir en observation en classe et travailler en étroite collaboration avec les enseignants, elle peut recevoir des parents en entretien confidentiel pour dénouer les situations difficiles. Son rôle est aussi de faire du lien entre l'école et les institutions de soins pour certains enfants porteurs de handicap et bénéficiant de compensation (MDPH)

Au moment de la rentrée elle essaye d'être présente avec les petites sections dans une démarche de prévention pour éviter que les situations de séparations difficiles ne durent trop longtemps.

L'enseignante spécialisée Madame Danièle Imbert (devant répondre aux demandes de toute la circonscription) intervient sur l'école élémentaire de Buffebiau pour le CP et CE 1 ; elle travaille cette année avec des enfants en CP en fragilité dans leurs apprentissages(ils étaient en GS l'année dernière) .

Pour l'école maternelle Buffebiau

Les difficultés scolaires rencontrées et signalées au RASED septembre octobre 2013 :

- 1 enfant en situation de handicap dont l'intégration scolaire est réfléchi en équipe et avec les parents sous forme de PPS (projet personnel de scolarisation) cet enfant bénéficie de l'aide d'AVS (auxiliaire de vie scolaire) régie par la MDPH (maison départementale des personnes handicapées).

-17 enfants sur 207 élèves ont été signalés par les enseignants entre septembre et octobre dont 6 petites sections qui ont toujours beaucoup de difficultés à s'adapter à l'école soit par l'agitation soit par le comportement soit par incompréhension de langage ...

Le médecin PMI vient dans l'école pour des visites médicales (les 3 ans) et rencontre les parents, ceci dans le but de prévention des difficultés scolaires et personnelles possibles ultérieurement.

-5 enfants de MS dont 3 seront aidés par la rééducatrice en deuxième période dans des groupes de remédiations pour travailler l'ajustement du comportement et donner un lieu d'expression en petit groupe.

-6 enfants en GS, certains seront aidés par la rééducatrice, pour d'autres, la psychologue scolaire fera un bilan pour orienter les aides adaptées et préparer leur meilleure adaptation au CP dans un an.

Madame Molino la rééducatrice travaille dans un local aménagé dans le bâtiment de l'école élémentaire.

La psychologue scolaire préfère rencontrer les enfants dans la salle des maîtres ou BCD, son bureau étant au 1^{er} étage de l'école élémentaire, les petits peuvent être impressionnés et cela parasite la relation de confiance nécessaire aux entretiens.

-Les personnels du RASED ont été dans les classes avec les petites sections au moment de la rentrée pour aider à la séparation car l'effectif chargé des classes ne favorise pas la sérénité pour les petits de 3 ans dans la mise en confiance à l'école.

Pour plus d'information, les parents peuvent s'adresser à l'enseignante de leur enfant en priorité, ou à la directrice de l'école, ou téléphoner au contact RASED affiché à la porte de l'école.

Pour les informations concernant les évolutions institutionnelles de RASED, vous pouvez rechercher Sur Google / taper « collectif sauvons les rased » .

Madame la directrice en espérant pouvoir anticiper des questions et répondre à ce qui pourrait concerner des parents d'élèves dans un conseil d'école, Je vous prie de m'excuser encore de ne pas pouvoir exposer les aspects ci-dessus de vive voix

Bien cordialement

Catherine Marcat - Psychologue scolaire